

91 - mai & juin 2012

Faire face à l'« urgence écologique » - édito

Nous vivons dans une économie de déstockage, qui puise sans compter dans les réserves de la planète (énergies fossiles, minéraux, phosphates, poissons...). Ces stocks ont (...)

Sommet de la planète RIO+20 - dossier

Agir, à la mesure de l'urgence, enfin !

Esprit de Rio, es-tu là ? - dossier

Quatre regards sur vingt ans de développement durable

Le développement durable en mode concret

Vingt ans après Rio, que reste-t-il ? Dans les administrations, les écoles ou la vie locale, ce grand sommet a laissé des traces et eu de vrais (...)

Des avertissements surprenants d'actualité

Cette année marquera aussi le quarantième anniversaire du célèbre rapport Meadows, qui pour la première fois alertait la planète des dangers de la croissance. Mais si tout le (...)

« Il faut construire rapidement de la résilience »

Coordinateur du rapport publié en 1972, Dennis Meadows ne cesse de répéter le même message depuis 40 ans : la fin brutale de la croissance « physique » est attendue pour le (...)

Qui sera affecté par les changements climatiques ?

Les populations ne sont pas égales face aux changements climatiques. Certaines, sans y être préparées, devront affronter des conditions de vie plus dures. En effet, leur (...)

Les yeux de la terre

Karapinar signifie « source noire » en turc. Un nom prédestiné pour cette ville de 50.000 habitants, située dans la plaine agricole de Konya, au centre de la Turquie. Son (...)

Quelle enceinte internationale pour gérer l'environnement ?

A défi planétaire, réponse collective. Nations, sociétés civiles et entreprises doivent se retrouver pour parler d'environnement. Mais où débattre ? La question est dans (...)

Quatre voix pour comprendre Rio+20

Deux chercheurs universitaires et deux analystes issus de la société civile détaillent les enjeux de la conférence de juin, les rapports de force, les attentes des (...)

Quitte ou double pour le développement durable ?

L'agenda de Rio+20 est ambitieux et l'échec n'est pas permis. La planète ne peut en effet se permettre une nouvelle décennie d'inaction. Il reste dès (...)

Le paradoxe d'une démocratie écologique

La démocratie prend du temps. Or le temps presse, car les graves crises écologiques ont déjà commencé. Il y a là un paradoxe : l'urgence écologique est-elle compatible (...)

Démocratie : de l'air, s'il vous plaît !

Alors que le désenchantement est partout, les aspirations démocratiques restent heureusement vivaces. Des citoyens cherchent à réinventer notre modèle et proposent des (...)

A la recherche d'une vraie « économie verte »

L'économie verte sera en première ligne des débats à Rio. Mais si cela se traduit par un simple « verdissement », qui ne serait qu'une énième version de (...)

Quels sont le sens et la finalité de l'économie ?

Partout, par tous, l'innovation est présentée comme la clé de sortie de la crise. Sans que l'on s'interroge jamais sur le sens et la finalité de cette (...)

Il est urgent de travailler... moins, tous et mieux !

Au nom de la qualité de la vie, du partage de l'emploi et de la lutte contre le changement climatique, il est urgent de travailler moins. Mais il faut aussi travailler (...)

Combler le gouffre

Les injustices et l'iniquité augmentent. Elles mettent notre monde en péril. Nous avons pourtant des armes pour les combattre.

Stockeur d'énergie, un métier à inventer

Il ne fait pas vraiment partie du spectacle, mais en certaines circonstances il peut y jouer un rôle déterminant. Comme le souffleur permettait jadis aux acteurs de talent à (...)

La terre n'est pas à vendre

Avec deux milliards d'humains supplémentaires à nourrir d'ici 2050, un sol rongé par l'érosion qui dégrade 8 millions d'hectares chaque année et la (...)

Réveiller l'Amélie Poulain qui sommeille en nous !

Comment arriver à faire changer les choses ? Et si la psychologie du changement venait à la rescoussse ? Nous avons proposé aux « réenchanteurs » de la société Exposant D de (...)

« Considérons le temps qui mérite d'être vécu »

Olivier De Schutter est rapporteur spécial des Nations unies sur le droit à l'alimentation. Dans le passionnant entretien qu'il nous a accordé, il nous explique (...)

Eva et Jean-Luc

Si vous voulez vraiment perdre une campagne électorale, n'hésitez jamais à faire appel à moi. Spécialiste des causes perdues, du décimalisme picrocholin et de la (...)

Activez... votre langage !

Le gouvernement Di Rupo n'a pas mis longtemps avant d'appliquer des aspects importants du volet socio-économique de son programme : réforme des pensions, des (...)

Trio de verrines parfumées façon brésilienne

Rio, le Brésil, sa cuisine saine, pimentée, fruitée et parfumée... Citrons verts, piments, vanille, menthe et coriandre, mangues et ananas, sans oublier le quinoa (...)

Ra-len-tir pour faire la chasse au gaspillage alimentaire

Je l'avoue : trop souvent encore je jette au compost des restes de nourriture. A chaque fois, j'ai honte... Un petit calcul m'a révélé que nous jetions (...)